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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Behindertenbeirat 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

21.11.2016 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

19:00 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Beck, Angelika    
Nölke, Christiane    
Sprock, Frank    
Steuernagel, Rolf    
Wapenhans, Detlef    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Koch, Andreas    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Gries, Birte    
Kämper, Hans Helmut    
Lück, Martin    
Pagel, Katharina    
Tarne, Joachim    
Teriete, Birgitta    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Eibert, Peter    
Schweinsberg, Ralf    
Stippel-Fluit, Sabine    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

02.05.2016 
   

 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
5 Mitteilungen    
 
6 Vorstellung der Beratungsstelle für Unterstützte 

Kommunikation der Ev. Stiftung Volmarstein, Wetter 
   

 
7 Bau eines barrierefreien Spielplatzes im Bereich 

Blücherplatz 
   

 
8 Parkplatzsituation "Helios-Klinikum"    
 
9 Neuer Nahverkehrsplan EN - Umbau von Bushaltestellen 

im Stadtgebiet Schwelm 
   

 
10 Markierung von Treppenanlagen im Stadtgebiet 

Schwelm 
   

 
11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den 

Vorsitzenden 
   

 
 
Der Vorsitzende, Frank Sprock, begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Die Beschlussfähigkeit ist 
nicht gegeben, da weniger als die Hälfte der Mitglieder des Behindertenbeirates 
anwesend sind. In diesem Zusammenhang gibt Herr Sprock den Hinweis, dass 
einige Personen aus dem Behindertenbeirat ausgeschieden sind und daher 
interessierte Personen zur Mitarbeit fehlen. 
 
Die Tagesordnung wird um die TOP „Bau eines barrierefreien Spielplatzes im 
Bereich Blücherplatz“ und „Parkplatzsituation Helios Klinik“ ergänzt; diese Themen 
werden als neue TOP 7 und  8 eingefügt.  
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

02.05.2016 
   

 
 
Die Niederschrift vom 02.05.2016 wird genehmigt. 
 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
Keine 
 
 
5 Mitteilungen    
 
 
Die Bauarbeiten am Bahnhofsgebäude Schwelm sollen nach Auskunft des 
Geschäftsführers der Aedificia Gesellschaft Ende Januar beendet sein. Die 
vereinbarten Maßnahmen zur Barrierefreiheit, die seinerzeit beim Ortstermin 
besprochen wurden, werden beim Umbau berücksichtigt.  
In nächster Zeit soll es ein Gespräch mit Vertretern der Stadt Schwelm geben.  
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6 Vorstellung der Beratungsstelle für Unterstützte 

Kommunikation der Ev. Stiftung Volmarstein, Wetter 
   

 
Frau Panzer von der Ev. Stiftung Volmarstein in Wetter stellt die Aufgaben der 
Beratungsstelle „Unterstützte Kommunikation“ mit einem Vortrag vor.  
An die Beiratsmitglieder werden Flyer verteilt.  
 
 
7 Bau eines barrierefreien Spielplatzes im Bereich 

Blücherplatz 
   

 
Herr Menke vom Fachbereich 4 / Jugend stellt drei Ausbauvarianten für einen 
barrierefreien Spielplatz am Blücherplatz vor. Bei allen Varianten ist gibt es ein 
zentrales Spielgerät, dass auch für Rollstuhlkinder benutzbar sein wird.  
Von den Beiratsmitgliedern wird angeregt, bei der Belastbarkeit des Spielgerätes 
auch Elektrorollis zu berücksichtigen. Weiterhin sollte im Umfeld des Spielplatzes der 
Verkehr beruhigt werden und auch Parkflächen für Behinderte eingeplant werden.  
 
 
8 Parkplatzsituation "Helios-Klinikum"    
 
Der Vorsitzende führt aus, dass Anfang 2016 auf Initiative des Beirates ein Gespräch 
mit einem technischen Mitarbeiter der Helios-Klinik  wegen der unzureichenden 
Parkplatzsituation für behinderte Menschen stattgefunden hat. In der Zwischenzeit 
sind verschiedene Maßnahmen seitens der Klinik getroffen worden, die die 
Parksituation für behinderte Menschen erheblich verbessert haben. Es geht hier um 
die bessere Erreichbarkeit der Notaufnahme für Rollstuhlfahrer (fehlender 
abgesenkter Bordstein) oder Hinweisschilder für Rollstuhlfahrer vor dem 
Treppenabgang zur Cafeteria, wo der barrierefreie Zugang zu finden ist. In diesen 
Bereichen wurden Hinweise und Anregungen des Behindertenbeirates in 
entsprechende Maßnahmen von Seiten der Heliosklinik umgesetzt.   
Der Vorsitzende bedankt sich ausdrücklich bei den verantwortlichen der Heliosklinik 
für die Verbesserungen.    
 
 
9 Neuer Nahverkehrsplan EN - Umbau von 

Bushaltestellen im Stadtgebiet Schwelm 
   

 
Der Nahverkehrsplan ist zurzeit im Beschlussverfahren beim EN-Kreis und soll im 
Dezember 2016 im Kreistag verabschiedet werden. Die Städte im EN-Kreis wurden 
schon gehört und auch Schwelm hat den NVP EN im AUS behandelt. Die vom 
Stadtbüro Verkehr vorgeschlagene Prioritätenliste für Umbaumaßnahmen an 
Bushaltestellen wurde vom AUS nicht beanstandet und ist daher Grundlage für das 
weitere Verfahren. 
Herr Koch ergänzt, dass auch mit der Installation des Fahrgast-Informationssystems 
(DFI) im Jahr 2017 von der VER begonnen werden soll. Entsprechende 
Zuschussanträge hat die VER beim VRR im Jahr 2016 gestellt.  
Es wird angeregt; dass die Installationen des DFI  an den Haltestellen sich nach der 
Prioritätenliste des Büro Stadtverkehr richten sollen.  
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10 Markierung von Treppenanlagen im Stadtgebiet 

Schwelm 
   

 
Anhand einer Fotodokumentation erläutert Herr Sprock, dass von Mitgliedern des 
Behindertenbeirates eine Begehung der Fußgängerzone zur Feststellung von 
Markierungen bei Treppenanlagen und Geschäftszugängen vorgenommen wurde. 
Als Fazit wurde festgestellt, dass hier Handlungsbedarf besteht.  
 
Herr Koch teilt mit, dass der Auftrag zur Markierung der Treppenanlagen auf dem 
Märkischen Platz  Anfang November vergeben wurde und mit der Ausführung der 
Arbeiten kurzfristig zu rechnen ist. 
 
 
11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Wapenhans fragt an, ob dem Behindertenbeirat von der Verwaltung ein Pavillon 
u.a. für die Teilnahme an der Senioren- und Pflegemesse bereitgestellt werden kann.  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 5 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 20.01.2017 Vorsitzender 
gez. Sprock  

Schriftführer 
gez. Koch  
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